
加拿大華商會會長許錦松(右二)應邀訪問大連市，受大連市常
務副市長劉俊文(中)等各人接見。

【明報專訊】洪水為禍，長江流域及淮河

一帶災情告急，嚴重程度遠超過一九九一年

。從今年六月開始，流經河南、安徽、江蘇

、山東四省的淮河普降暴雨，形成洪災。長

江流域一帶更廣泛遭洪水淹沒，受災人數接

近五千萬人，逾百萬人流離失所，房屋倒塌

五十多萬間，死亡人數多達五百六十九人，

經濟損失高達四十八億美元。單在安徽省就

有六十三萬頃農田被洪水淹沒。

世界宣明會整個救災計劃初步估計需約四

十萬元，用作購買救援物資及為災民提供緊

急維生包，包括糧食、藥物、日用器具及臨

時帳篷等，更會計劃災後工作，為災民重建

家園。

因災情嚴重，缺醫少藥，很多災民面臨疾

病威脅，如紅眼症、皮膚病及腸道感染等，

世界宣明會呼籲各界支持。請伸出援手，幫

助受災同胞。

慈心者可將捐款支票郵寄 World Vision

Canada, P.O.Box 2500, Stn Streetsville, Mis-

sissauga, ON L5V 1K9，信封面請註明：中國

水災救援或將捐款存入任何一間匯豐銀行，

捐款戶口號碼：320-187-667-080。

如有任何查詢，請致電世界宣明會華人部

1-800-268-2776或604-327-8853。
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溫哥華的至孝篤親公所婦女部為聯
絡鄉親情誼，特舉辦休閒健康一日
遊，首遊西門菲沙大學，隨後抵本
那比山公園，欣賞本那比及大溫區
之優美全景。中午於公園享用午餐
，繼而前往高貴林中心商場及市內
遊覽，繼往Buntzen Lake觀賞，下
午五時返回唐人街富大酒家晚餐。
圖為參加一日遊的會員大合照。
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哥華二

十八日

加新社

電）省

府周一

宣布增加對有特殊需要兒童的日

托服務撥款。

婦 女 平 等 省 務 廳 長 史 提 蓮

（Lynn Stephens）表示，未來五

年省府將會對有特殊需要兒童的

日托服務，每年增撥三百三十萬

元（合共一千六百五十萬元），

這筆額外撥款將用於幼兒園等托

兒項目

。

聯邦

及省政

府今年

三月簽

署了早期學習及托兒協議，根據

協議，卑詩省未來五年將會獲得

聯邦政府撥款一億二千一百六十

萬元，而上述每年三百三十萬元

【明報專訊】移民為了事業

返回原居地工作，是否可看作

不能融入加國社會？昨日擔任

中僑互助會 「移民融入主流社

會之新見」研討會，演講的沙

省大學社會科學系教授李勝生

就不以為然。他說，移民回到

原居地有更好的發展，對

加拿大來說，等於是海外

的資產，對加拿大的貢獻

並不會比實際住在加拿大

的人少。

研討會另一講者亞太基

金會副總裁胡文豹也傾向

支持這項看法。他說，現

在是一個國際化的社會，

就算是在本地受教育的加

拿大人，也可能會去香港

、中國尋找就業機會，但

他們到中國或是香港，卻

不會像移民回原居地那麼

被負面看待，這對移民來

說並不公平。

李勝生長年在移民相關

的研究領域耕耘。他昨日

從移民部負責制定移民政

策官員、移民政策評論家

和學者三個不同角度，探

討怎樣才算是融入加拿大

社會。他認為，無論是決

策階層抑或是學者，雖然都贊

同移民融入當地主流社會是一

個雙向的過程，但實際上，他

們卻是帶有強迫性的要求移民

接受加拿大的價值觀，對移民

帶來的各種改變，心裏卻不好

受。

他舉例說，在八零年代香港

移民移居到溫哥華，在溫哥華

高尚住宅區興建大面積的豪宅

，被當地人稱為怪獸屋，《溫

哥華太陽報》也曾作出報道。

這些大屋，被認為破壞當地的

景觀，後來才漸漸被鄰居

接受。這些房屋如果不是

移民所蓋，可能就不會被

稱為怪獸屋，顯見移民對

一個城市帶來的改變，經

常是被主流社會所抗拒的

。

李勝生認為，雖然加拿

大強調多元文化的社會價

值，表面上也認為移民在

融入主流社會的同時，並

不代表要放棄自己的文化

，但在移民部有關的文件

卻指出，移民若居住在同

一語言文化集中的地區，

將不利融入當地社會，此

等均說明多元文化政策與

移民實際遭遇能否融入主

流社會的問題，存在一定

的矛盾。

他認為，既然加拿大同

意接受移民到加國，甚至

給了公民權，那就應該公

平對待移民，讓移民對是否接

受加拿大價值、生活方式作出

抉擇。

如果他們選擇不與加拿大人

相同，這並不代表他們不融入

社會，只是個人的選擇有所不

李勝生認為移民融入社會的過程是雙向的，除了要問移民做了些
什麼改變外，還要去了解加拿大整個社會做了哪些改變。

（張伶銖攝）

工作，可視作

人們經濟生活的

支柱，亦是人類

成長與發展歷程

中的一個重要環

節。從工作帶來的金錢收入讓人

們能夠維持生活，享受到各式各

樣的商品與服務，進而提

升生活素質。不少新移民

毅然放棄本身的工作，離

開那熟悉的家鄉，遷移至加拿大

，或許是為了改善其生活環境，

追求新的事物。為了維持或提高

現有的生活水平，工作似乎是必

須的。

另一方面，工作亦被認為是個

人身份與地位的象徵，是對個人

能力之肯定。很多新移民來到加

拿大，除了海外學歷未獲認可及

文化差異之外，言語障礙亦是阻

礙他們尋找工作的其中一個主要

因素。新移民因找不到工作以肯

定自我，自我形象、價值與自信

心會隨之而降低。從社會心理學

家 Maslow (1954) 的 《需要階梯

理論》來說，透過工作，個人從

中可以獲得一些基本的滿足以維

持生活，取得工作帶來的安全感

，享受工作中的歸屬感，進而贏

取尊重與認可，最終達到自我實

現。

隨着市場的變化，現今的僱主

多數要求申請人具備兩文三語的

能力，即是書寫中英文及操流利

英語、粵語、國語。有見及此，

中僑專業培訓學院本那比就業資

源中心，於今個夏天推出一連串

學習語文的活動，包括英語、粵

語及國語之夜。

透過小組的形式，讓大家聚在

一起，通過互動、交流、鼓勵與

支持，從而輕輕鬆鬆學習兩文三

語。此外亦可結交朋友，

學習日常用語及標準發音

，提升溝通技巧，為尋找

工作和重返就業市場作好準備。

本星期四下午六時將舉辦粵語

之夜，有興趣學習粵語及有興趣

充當義務導師的朋友，歡迎致電

六零四．四三八．二一零零或六

零四．四三一．六八九四，聯絡

Vicky Chan，或親往 #118-5021

Kingsway, Burnaby查詢或報名。

中僑專業培訓學院 陳嘉琪

A7 社區都會

【明報專訊】素里市議會通過增聘七十五名皇家騎

警，令到該市的騎警人數達到接近五百人，繼續成為

全國最大的騎警警區。

總數近五百人
素里市長麥卡勒姆（Doug McCallum）昨日代表市

議會宣布這項消息，他說為了加強公眾安全，未來一

年會增加七十五名騎警，令到素里的騎警人數，增至

四百九十六人。其中增聘的四十名警員，市議會已通

過有關撥款。其餘三十五名警員的撥款，最近亦得到

市議會確認，以應付因身體不適、休假等因素帶來的

人手不足情況，確保在任何時間都有足夠前線人員。

麥卡勒姆表示，市議會將繼續竭盡所能，保障市民

、商戶和遊客的安全。今次增聘七十五名騎警，再一

次顯示他們朝這正確方向前行。

身兼公眾安全委員會主席的市議員泰莫斯查克

（Gary Tymoschuk）補充說，公眾安全是市議會最重

視的議題，他們會盡力，確保市民和商戶。
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素里增75騎警成最大警

省府撥款改善日托服務
增千六萬照顧特殊需要者

輕輕鬆鬆學三語

健康一日遊

【明報專訊】加拿大華商會會長許錦

松伉儷，日前應邀訪問大連市及中山市

，獲大連市常務副市長劉俊文、外辦兼

僑辦主任李泊洲、對外貿易經濟合作局

副局長周大新、農業發展局副處長湯方

棟熱情接待，及中山市副市長彭建文、

僑辦要員劉月芬陪同下參觀工廠及旅遊

熱點。

大連市副市長劉俊文表示，大連市政

府非常重視加拿大華商會會長的到訪及

帶來多項投資意向。他指出大連政府在

改革開放的大前提下，盡量配合外商在

大連的投資建議，並以優惠政策配合完

善法制去鼓勵及保障投資者的利益。他

亦邀請許錦松在九月中旬再次率領加拿

大華商會商貿洽談團訪問大連，並參觀

到時舉行之一年一度著名大連服裝節。

許錦松指出，是次應邀在 SARS 受控

制後訪華，他感到大連市一切在政府有

效率管理下，復原得非常快速。街上及

各商場熙來攘往，絲毫看不出曾受 「非

典」影響的痕迹。

他更希望在九月再次訪問大連時，加

拿大華商會能簽署投資或合作意向書，

作實質投資。
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【明報專訊】卑詩柏金遜協會屬下華語互助小組定於八月

九日(星期六)上午十時至十二時假聖若瑟醫院京士威入口會議

室舉行每月例會，議題為病友如何與照顧者增強溝通及改善

關係，歡迎病友、家屬及各界人士參加。查詢：呂太六零四

．三二一．零七七三或陳先生六零四．九二六．三八九九。

柏金遜協會例會談溝通

【明報專訊】華明語文學校舉辦國語、廣府話、英文三種國際音標

會話速成班以及標準拼音、實用會話、文法、托福及省考，還特設親

子班及成人專業會話班。

以上課程分別有基礎、初、中、高、進修班，六至八人開班，每小

時五元，每兩小時一堂，八堂為一期，可以錄音，即學即用，三語解

釋，拼音技巧，發音準確，增強信心，拼讀快捷，掌握方法，貫通會

話。聯絡電話：六零四．九三零．八二五六，七八八．八二五六teach-

er Chan陳老師。

華明語文學校會話班招生
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